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内容提要 

1， 供体费，核算下来大概在三十五万。 

2， 手术费用加一块儿就将近差不多五十多万，五十五万，五十到五十五万。 

3， 供體費是由红会核算完，补偿捐献给家属多少，然后就通知我们收你们多

少。 

4， A型不太好等。估计得个两周到一个月。 

5， 先在医院完善检查，因为他说是运气好的话，可能一周內就做成。 

6， 移植量全國排名：湘雅可能排在我们后面，因為我们排第三，湘雅可能在

第四或第五。 

7， 第一是仁济，第二是浙大，第三是我们，第四可能是湘雅吧。 

8， 天津一中心是最大的，但他没有數據，因为他们有一份數據是不上报的！

所以说没办法知道他到底做了多少。 

9， 我们是可能比去年要增加，我们去年的同绩大概做了八十多例，今年做了

一百一十例。 

10， 去年做两百三，今年预计能做两百六到两百八。 

11， 上海好多主任他们的患者，因为等不到肝脏，我们也有合作。他们都把肝

脏，他们都把病人带到上、带到河南来做。 

 

 

电话内容 

调查员：喂。你好大夫。 

医生：你好。 

 

调查员：这是郑大附医院。这是郑大附医院这边噢。 

医生：对。 

 

调查员：我想请问你，你们这边就是如果外省的病人到你们这来做那个换肝，大

概得准备多少万啊？ 

医生：嗯～大概五十多万吧。 

 

调查员：五十多万。你是？我不知道，因为像湖南吧，他是肝源费和手术费是两

块，你们这边是怎么一个说法呢？ 

医生：也是这样，湖南那边不是已经实行单病种收费了吗？ 

 

调查员：反正我们问到的～ 

医生：他那的肝源～，齐海志齐主任那，然后他们那边不是，嗯，湖南的？ 

 

调查员：对呀，齐海志他应该是湘雅医院、湘雅医院吧，我们问的是湘雅二院，

二院因为肝移植做的多嘛，二院他就说手术费反正还有那个供体费是分

开的，手术费是不确定的，说供体费都是一样的。 



医生：全国都差不多。 

 

调查员：噢，都差不多。那你们这边供体费是多少呢？ 

医生：大概在，核算下来大概在三十五万。 

 

调员：不是，你是说供体费三十五万，还是是加上手术费用？ 

医生：是所有的手术费加一块儿就得将近五十多万，五十五万，五十到五十五万。 

 

调查员：噢，五十五万啊？ 

医生：对。 

 

调查员：那你们供体费就是没有明确的说是多少万是吗？还是说了？ 

医生：因为他到最后由红会核算完，然后补偿给捐献者家属多少，然后就通知我

们收你们多少。 

 

调查员：哦，是这样啊！ 

医生：对。 

 

调查员：那大概是多少呢？你说反正总费用是五十五万左右是吧？ 

医生：对对对。 

 

调查员：就是听说你们河南省这边做换肝，费用比上海低很多。所以说然后才来

打听一下呀，那你们这边要等的话那个病人怎么等啊？ 
医生：就是他原发病是什么？ 

 

调查员：乙肝肝硬化。 

医生：什么血型啊？ 

 

调查员：A型。 

医生：A型，噢 A型相对来说，A 型不太好等。估计得个两周到一个月。 

 

调查员：噢，等两周到一个月啊？ 

医生：对。 

 

调查员：好像最好等的是 B型啊，我听那个主任说。 

医生：最好等的 B型。呵呵 

 

调查员：噢，是的。那如果等的话那这两周到一个月在哪里去等啊？在你们医院

是，他们那边～ 

医生：先在医院完善检查，先在医院完善检查，因为他说是运气好的话，可能一

周之內就做成。 

 

调查员：噢，运气好一周之内就可以做，是吧？ 

医生：对对对，嗯。 



 

调查员：那等，就在你们医院的传染病房是吧？我听那个湘雅他们就是这样，在

他们传染科或者什么科，是吧？ 

医生：我们是就在我们肝移植科。 

 

调查员：哦，你们这边有空的床位啊？ 

医生：对。 

 

调查员：噢～那你们那边～ 

医生：我们周转相对来说比较快一些。湘雅他们去年做了多少我不知道。 

 

调查员：湘雅做了好像，因为我们是拜托另外一个熟人打听的，他说做了两百多

例吧。 

 

医生：湘雅可能排在我们后面，因为我们排第三，湘雅可能是第四或第五。 

 

调查员：那在全国是吧？ 

医生：对。 

 

调查员：那你们去年做了多少例啊。去年这个肝移植。 

医生：我们去年做了两百三十一例。 

 

调查员：噢那湘雅他们也是两百多，可能跟你们不相上下是吧？ 

医生：啊～就是统计上，我，第一是仁济，第二是浙大，第三是我们，第四可能

是湘雅吧。 

 

调查员：噢。哎～？那个因为我们就是有那个肝移植的那个，所以说也是了解了

一些，不是天津第一中心医院是最大的一家吗？ 

医生：最大的，但是他没有数据，因为他要，他们有一份数据是不上报的，所

以说没办法知道他到底做了多少。 

 

调查员：噢，不上报的是吧？ 

医生：对对。 

 

调查员：那为什么不上报啊，他是说怕你们跟他比吗？ 

医生：啊也不是，因为这个，这个这个，器官嗯，移植界他有什么，有什么，反

正要国家卫生部是要求上报的。 

 

 

调查员：噢，你说最高的医院是他们是吧？ 

医生：他们那边费用 

 

调查员：他们费用太高了！对。 

医生：他们费用应该是比较高的。 



 

调查员：对，非常高。因为他好像很多是接受韩国的那些病人，境外的病人比较

多，韩国的。 

医生：对。因为，所以说，他，因为国家是要求不能涉外的，他们涉外所以说这

些他们是不上报的。 

 

调查员：对啊。 

医生：嗯这就是我们移植圈的事了。嗯 

 

调查员：那我们要是那个病人的话，假如从外地到你们医院来，就是直接，就是，

基本上只要跟你们打个招呼就可以过来了，因为你刚才说了嘛，可以住

在医院等他，运气好一周，运气稍微差一点可能两周、半个月，基本上

就可以送过来。 

医生：嗯～我们做了二十多年了。最近这几年做了，每年都做的比较多了，基本

上也都在全国三到五、三到五位这个水平。 

 

调查员：好的，哎，那你们今年～ 
医生：我们是肯定比去年要增加，我们去年的同期大概做了八十多例，今年做

了一百一十例。 

 

调查员：噢，那你们今年可能做上两百例是不成问题的，这样噢。 

医生：噢去年做两百三，今年预计能做两百六到两百八。 

 

调查员：那好。哎，你们这边到时候联系就打这个电话联系吗？还是怎么办呢？ 

医生：打我的手机就行。打我，我留给你个手机号，你到时候给我打电话就行。 

 

调查员：就是请问你贵姓？ 

医生：噢，我姓杨。 

 

调查员：噢，杨大夫啊，我说到时候就说找杨大夫就可以了吗。他们就知道是你

吗 ？ 

医生：直接给我打电话就行，因为噢，对，我们科只有一个姓杨的。你可以给我

发个短信也行。 

 

 
调查员：哎，你们这边这个两边的就是肝移植病房是独立的，跟肝胆外科是不相

干的是吧，单单就做移植的啊？ 

医生：哦，我们老院区是做移植的，这个新院区是移植术后和普通肝胆的。 

 

调查员：噢，也是合在一起的。因为要单独做移植的可能是不 是这样～ 

医生：对，因为术前、术前的一些治疗是在就是新院区的肝胆肝移植病房，然后

术后，做手术的时候是去老区的移植病房。 

 

调查员：对啊，按理说全部是移植病人，就是那个管理啊各方面的那种应该说是



比较好，那个医生啊。 

医生：管理都，就是移植病人是集中管理的。 

 

调查员：噢，好的，好的，你们那边老院区有多少病床？ 

医生：老院区，然后我们有三十多张病床。 

 

调查员：三十多张啊？ 

医生：对。 

 

调查员：噢，好的，好的。 

医生：所以说床位相对来说老院区还是比较紧张的。 

 

 

调查员：好，这样的话我觉得你们医院的条件确实是在中部地区算是比较好的啦。

而且比上海费用还是要听起来相对要那个一些。 

医生：对，因为上海、上海好多，上海好多主任他们的患者因为等不到肝脏，我

们也有合作。他们都把肝脏、他们都把病人带到上、带到河南来做。 

 

调查员：噢，就是给你们介绍过来是吧。好的。那好我就先跟你问到这些，如果

说有什么需要补充再向你那个问一下，我到时候给你留言或者怎么样，

好吗？ 

医生：行，行，好的。好的。 

 

调查员：好，谢谢你。再见 


